

Conférence-projection par
Catherine Chadefaud

Merveilles autour de l'eau

Les jardins d'Orient (Espagne, Maghreb, Turquie) du Moyen Âge au XVIIIe siècle



Les jardins arabo-musulmans sont apparus au début du Moyen-âge sur le pourtour de la Méditerranée. Ils sont le fruit de l'expansion arabe à l'époque des Omeyyades. Cet art s'est développé sur trois continents dans le sillage du galop des cavaliers arabes, berbères, puis turcs et moghols. Il s'est construit autour de l'irrigation adaptée aux paysages des pays conquis.

Nous irons à la découverte des jardins créés de la zone méditerranéenne jusqu'à Gibraltar. En Espagne. Nous visiterons l'Alhambra de Grenade, les jardins de Cordoue. Nous évoquerons les vestiges de jardins du Maghreb, les riads du Maroc et les vergers de l'Égypte médiévale. En Turquie nous irons à la recherche des traditions conservées après la prise de Constantinople en 1453.

Ces espaces fleuris, parés de fontaines et de mosaïques rehaussaient la beauté des palais. Agronomes, poètes et voyageurs ont célébré ces jardins.